



# 門真四中だより

## 「つながる」「わかる」「切り拓く」

令和4(2022)年10月12日

第39号

編集・発行：校長 上甲 尚

### 「ありがとう」はとてもいい言葉です

#### ～日本人が好きな言葉BEST10を紹介します～

少し古いデータ(10年ほど前の調査です)で恐縮なのですが、NHK放送文化研究所が全国の16歳以上の3600人を対象に『好きな言葉』を調査しました。結果は下記のとおりです。男女の年代別に掲載します。

順位	女性 16~29歳	女性 30~59歳	男性 16~29歳	男性 30~59歳
1	ありがとう	ありがとう	自由	ありがとう
2	思いやり	思いやり	ありがとう	自由
3	幸福	やさしさ	のんびり	健康
4	自由	健康	夢	思いやり
5	平和	平和	平和	誠意
6	のんびり	幸福	元気	平和
7	明るい	素直	友情	誠実
8	やさしさ	愛	健康	正直
9	愛	明るい	自然	やさしさ
10	友情	正直	挑戦、努力、勇気、気まま	努力

前回の調査に比べると、「努力」「根性」が順位を下げたということです。好きな言葉に「努力」「根性」を選んだ人は、若い年代ほど少なかったということです。これは最近の中学生(若者)を見ていると、よくわかるような気がしますよね。一方で、「やさしさ」「平和」「幸福」は、大きく順位を上げました「ありがとう」は全体的に見ると(すべての年代の男女を合わせて)、前回も今回も1位になりました。これは誰もが納得できる結果ではないでしょうか。

「ありがとう」はとてもいい響きだし、人から言われると本当にうれしい言葉です。自己肯定感、自己有用感が高まり、自尊感情が育まれます。日頃から常に『感謝』の気持ちを言葉で伝えていく姿勢を持ってほしいものです。四中を「ありがとう」という言葉がたくさん響く、温かい雰囲気のある学校にしていきたいです。

「努力」や「根性」が今、若い人たちにあまり人気がないのは、『昭和世代』の私からすれば少し寂しい気がします。四中にも『平成生まれ』の若い先生がおられますが、どうなのでしょう...。皆さんの好きな言葉は何ですか?ちなみに私の好きな言葉は「ありがとう」はもちろんですが、「気合い」が好きです!「根性」も!思い切り『昭和世代』ですね(苦笑)。

### 砂子秋祭りに吹奏楽部が出演



8日(土)の夕方、砂子小学校のグラウンドで行われた「秋祭り」で、吹奏楽部が演奏を披露しました。コロナ禍で2年間開催されなかったため、3年ぶりの開催となりました。地域の方からの要請にお応えし、出演させていただきました。

2020年の2月頃から新型コロナウイルスの感染が世界的に大流行し、未知の新しいウイルスとの闘

いが続いています。2年あまり経ち、ワクチンの開発も含め対処法もかなりわかってきました。変異株が次々と登場し、いまだに完全な克服には至っていませんが、「with コロナ」の生活が浸透してきています。新型コロナウイルスは、人と人の触れ合いの「場」「時間」「生活」を奪って来ました。しかし、感染対策を講じながらではありますが、徐々に以前のような生活も取り戻しつつあります。

秋祭りは地域の人たちが中心になって、地域の活性化と子どもたちを笑顔にするために開催されるものです。企画・準備に相当な時間をかけておられることがわかります。本当にありがたい限りです。小学生が多かったですが、四中生の姿も見かけられ、食べ物をおいしそうに頬張りながら楽しそうにしている姿が印象的でした。



前置きが長くなってしまいましたね。吹奏楽部の人たちは、「名探偵コナン」「ミックスナッツ」の2曲、演奏してくれました。以前と比べると部員も少なくなり、練習も大変だったと思いますが、よく頑張ったと思います。3年生も参加してくれました。中学生の生演奏を聴くのは久しぶりでしたが、やっぱり音楽はいいなあと思いました。四中生と地域の方、小学生との交流にもなりました。吹奏楽部の皆さん、お疲れ様でした。ありがとう!

### 3年生 スポーツ大会



3年生は7日(金)の6時間目、体育館でスポーツ大会を行いました。男女混合チームでバスケットボールを行いました。とても盛り上がり、体育館内は熱気と歓声に包まれました。

徐々に学年全員が体育館に集まり、スポーツで汗をかくことができたので、みんな日頃のストレス発散とばかりにハッスルして真剣にプレーしていましたね。審判を手伝ってくれた人たち、準備や運営を手伝ってくれた体育委員の人たち、ありがとう。これからは「学びの秋」にしていきたいです。